

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Julio/ 2018 Año # 4 edición # 82

Inundan aguas albañales durante más de un mes amplia zona del poblado San Pedro de Mayabón por el vertimiento de una fosa

Donde los excrementos flotan en la vía pública y a los niños resulta difícil cada día atravesar la inmundicia para asistir a la escuela y más de cinco ancianas han sufrido caídas terminando en medio de los charcos putrefactos; además de la repulsa del vecindario por la contaminación noche y día del aire a respirar







Niños varados (izquierda). Piedras para acceder a las casas (derecha-arriba). Excrementos en la acera (abajo). Todas las Fotos:

Salva milagrosamente la vida un anciano

Colón, Matanzas, (ICLEP). El desplome repentino de la vivienda en pésimo estado del anciano de 88 años Emeregildo Casanova Zulueta, quien no se encontraba en ese momento en el hogar y que en ocasiones anteriores había reportado a las autoridades sobre un posible accidente, conllevó a que salvara su vida de forma milagrosa; mientras el vecindario se...



Casa de Emeregildo. Foto: ICLEP

Colón: aguas negras en los pasillos del

hospital

pág 03

Perico: concluyen casas a damnificados

en tiempo record pág 08

Los Arabos: notables pérdidas de cosecha en el campo pág 09

Inundan aguas albañales durante más de... / viene de la portada

Milagros Fonseca Periodista Ciudadana

(...) El 17 de mayo, una se- que ha sido sometida la comana antes del paso de la munidad por falta de voluntormenta subtropical Alberto, tad estatal, para al menos, después de varios aguace- con brigadas de organismos ros estacionales, la fosa, públicos, palear la situación; ubicada en la Calle Pedrito como en ocasiones se ha Morejón entre la Carretera hecho en la capital del país Central y Calle 1^{ra}, ya daba en situaciones de crisis; imámuestras de inoperancia genes que han sido divulgadebido a copiosos desborda- das en la televisión nacional. mientos tras el cese de cada Con la disminución del nivel Escolares rumbo a clases con los zapatos mal olientes. Foto: ICLEP cionamiento del sistema de guridad en las aceras, un comunista", dijo Rosendo. responde a ese barrio.

de prevención gubernamen- "Creo, nadie puede estar de la creciente los carros espe- ra municipal de Los Arabos.

tal, sino al largo periodo de condiciones insalubres a Con la llegada del temporal ría Duarte. Además, en el reporteros



precipitación. Una clara se- de las aguas negras la ma- acuerdo con esta situación y cializados con que cuenta la ñal sobre el estado de fun- zamorra ha generado inse- yo soy militante del partido provincia, para este tipo de drenaje, que no fue atendido resbalalillo; causa de las El 27 de junio el funcionario pición de fosas, estaban a tiempo por las autoridades múltiples caídas de ancia- del Gobierno Municipal, Pe- ocupados atendiendo otros municipales ni por el delega- nos. También, la zona es dro Pino, encargado del de- lugares de mayor importando del Poder Popular que paso obligado para los niños partamento de atención a la cia en la provincia". rumbo a la escuela José Ma- población, responde a los También se supo, a través este de varios días de lluvias in- área periférica al derrame, "Tenemos conocimiento de gobierno, que un carro de tensas la situación se volvió está enclavada una TRD lo que está sucediendo con esta categoría había asistido caótica, pero el grueso de (Tienda Recaudadora de la fosa de San Pedro y no es al municipio durante dos las críticas de la población Divisas) y a dos cuadras el falta de voluntad. El proble- días, pero se tomó la decino está destinadas a la falta policlínico del asentamiento. ma está en que después de sión de priorizar a la cabece-

trabajos de limpieza y destu-

boletín: del mismo funcionario del



Yaneidis Rodríguez



La Ferroviaria. Foto: ICLEP

Provoca lesiones a un cliente fragmentos de techo

Colón, Matanzas, (ICLEP). lugar la canasta básica men- sito en la encrucijada de las viejos, niños, discapacita-Provoca lesiones en la cabe- sual, sufrió heridas leves por calles Gonzalo de Quesada dos, mujeres barrigonas, za a un cliente falta de man- el desprendimiento de parte y Calixto García, tiene en etc. Esto es una queja vieja tenimiento en la bodega La del techo; en un lugar de cita alerta no solo a los clientes, y ni la empresa de gastrono-Ferroviaria; después que el obligada para niños, ancia- sino que los empleados del mía ni el delegado de barrio individuo, Alberto González, nos y mujeres embarazadas, establecimiento han mostra- del Poder Popular, que está El pasado 5 de junio mien- do su descuerdo a la empre- todos los días en la zona y tras González esperaba su sa colombina Comercio y sabe cuanto ocurre, parecen turno en la fila un pedazo de Gastronomía, ante la falta enterados", dijo Alberto Gonla cubierta de concreto se de seguridad laboral y el zález. vino abajo, evento que se ha riesgo que corre la pobla- En La Ferroviaria los alimenrepetido en ocasiones ante- ción. riores y en los últimos tiem- "Lo que me ocurrió a mí le el área de almacenamiento, pos con mayor frecuencia, puede pasar a cualquiera. A debido a las filtraciones del debido a la humedad acu- muchas personas le han techo por su mal estado esmulada por las precipitacio- caído trozos de techo al la- tructural, deben permanecer nes del periodo veraniego.

Periodista Ciudadana quien tiene asignada en ese de la bodega La Ferroviaria, comprar los mandados. Hay

obligados los consumidores mes la bodega se llena para posibles aquaceros.

tos de la canasta básica en do. La gente tiene miedo cubiertos con nylon todo el La inseguridad a que están entrar aquí. A principio de tiempo en prevención de



Decepciona graduación escolar

Ever Fonseca (hijo) Periodista Ciudadano

Arabos. la del Director Municipal de de algunos documentos. Educación u otros miembros Yamilka Cedeño, madre de de su consejo de dirección, una estudiante, vaticinó: "Le fue catalogado este jueves 5 dije a mi hija que me iba, de julio como una muestra estaba a punto del desmayo. de la poca importancia que Inconcebible, a quién se le se le brinda al sector, reflejo ocurre hacer la actividad en de su creciente deterioro en el Cine de los Moros: un lula zona arabense.

El evento, marcado desde el na y no posee un mínimo de



(ICLEP). Cuestionan padres calor insoportable del local de alumnos que concluyeron cerrado y abarrotado de perestudios de noveno grado el sonas, que fue citado para poco interés mostrado por las 8:00 de la mañana, tanto las autoridades municipales para alumnos y padres, no en la actividad de gradua- pudo dar inicio hasta pasada ción, caso inédito con res- las 10:05 am; donde una de pecto a cursos anteriores; las causas del retraso guardonde la ausencia de una da relación con la no conclurepresentación del Gobierno sión a tiempo de los diploy Partido (órgano rector de la mas de graduados, lo cual sociedad cubana), así como generó errores en el rótulo destinada a la recuperación,

gar que hace años no funcioinicio por serios problemas condiciones. Era mejor hacerlo al aire libre".

> Por encima de la alegría que genera en la familia actividades de este tipo muchas madres abandonaron el recinto. debido a la ausencia de dispositivos de ventilación y a la poca seriedad estatal con de los objetos de obra, así con acceso al almacén, el que se asumió la graduación; aun así, después de salvar inconvenientes, la ac- de mantenimiento en un duchas, tazas, etc.; pero tividad se realizó.



Aguas negras en los pasillos

Osvaldo Landín Periodista Ciudadano

Matanzas, organizativos y en medio del Colón, Matanzas, (ICLEP). Rechazan familiares de pacientes internados en el hospital Mario Muñoz la inactividad con que los directivos asumen el gradual deterioro de las condiciones de salubridad en la institución; donde el colapso del sistema de drenaje aguas albañales inunda varias veces al día las salas con su carga de desechos Hospital en Colón. Foto: ICLEP humanos en medio del he- hay que comenzar por el dor insoportable; entorno principio. que nada tiene que ver con Mabel del Toro Valiente, hospitalario.

> sado: sin embargo, la cha- Los baños están tupidos". pucería unida a la falta de Según un empleado, en exigencia en la terminación condiciones de anonimato y como el desvío de recursos estado ha ubicado cuantiohan convertido las acciones sos recursos que incluyen: ciclo vicioso; donde siempre muchos han desaparecido.



la asistencia en un centro madre de una niña de 6 años, hospitalizada en el La infraestructura interior de piso del quinto nivel, sala B, este hospital desde hace cama 9, declaró: "Mi hija fue años es célebre por situa- ingresada por problemas en ciones como la anterior; la piel y aquí cogió infección motivo por el cual, bajo pre- respiratoria. Yo no sé si el sión popular, se ha visto hedor constante a orina que envuelto en varios periodos sale de los baños con el de costosas y largas repara- agua y rueda hasta los pasiciones, la última, el año pa- llos tiene que ver con eso.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías **Fundamentales**

Fundamentación en los Delitos Contra **Derechos Individuales**

Continuación.

Coacción (Artículo. 286)

al instante lo que no quiera, sea justo o injusto o Alpízar Rivero.

lo que la ley no prohíbe constituye un delito tipificado como coacción.

Penetrar en domicilio ajeno en contra de la voluntad del morador fuera de los casos autorizados por la ley, también tipifica como coacción.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento Ejercer violencia o amenazar para obligar a hacer penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio alpízarlaw @ Gmail. com

PAÍSES RICOS VS. PAÍSES POBRES

cos no es la antigüedad del país.

Egipto, que tienen miles de años de antigüedad ellos nos damos cuenta de que no hay difereny son pobres. En cambio, Australia y Nueva cia intelectual. Zelandia, que hace poco más de 150 años eran casi desconocidos, son hoy, sin embargo, países desarrollados y ricos.

Le diferencia entre países pobres y ricos tampoco está en los recursos naturales con que cuentan, como es el caso de Japón que tiene un territorio muy pequeño del cual el 80% es montañoso y no apto para la agricultura y ganadería. Sin embargo, es una potencia econó- 3. mica mundial, pues su territorio es como una 4 inmensa fabrica flotante que recibe materiales de todo el mundo y los exporta transformados, también a todo el mundo, logrando así su riqueza.

Por otro lado, tenemos una Suiza sin océano, (En un Estado de Derecho). pero tiene una de las flotas navieras más gran- 8. des del mundo; no tiene Cacao pero tiene el 9 mejor chocolate del mundo; en sus pocos kilómetros cuadrados, pastorea y cultiva sólo cuatro meses al año, ya que el resto es invierno, pero tiene los productos lácteos de mejor calidad de toda Europa.

Al igual que Japón, no tiene recursos naturales, pero da y exporta servicios, con calidad sonas para ver si poco a poco vamos cambiandificilmente superable. Suiza es un país peque- do. ño que ha vendido una imagen de seguridad, ¿No crees que ya es tiempo de revertir nuestra orden y trabajo, que lo han convertido en la caja fuerte del mundo.

países pobres que emigran a los países ricos y BUENOS CIUDADANOS.

La diferencia entre los países pobres y los ri- logran resultados excelentes en su educación.

Otro ejemplo, son los ejecutivos de países ri-Lo demuestran casos de países como India y cos que visitan nuestras fábricas; al hablar con

> La ACTITUD de las personas es la diferencia. Al estudiar la conducta de las personas en los países ricos se descubre que la mayor parte de la población sigue las siguientes reglas (el orden podría ser discutido sanamente).

- La Moral como principio básico.
- El Orden y la Limpieza.
- La Honradez.
- La Puntualidad.
- 5. La Responsabilidad.
- EL Deseo de superación. 6.
- 7. El Respeto a la Ley y los Reglamentos
- El Respeto por el derecho de los demás.
- Su Amor al trabajo.
- 10. Su afán por el ahorro y la inversión.

¿Necesitamos más leyes? No, sería suficiente con cumplir y hacer cumplir estas 10 simples reglas.

Sería bueno que lo compartieras con otras per-

actitud? Coméntalo con tus amigos, enséñaselo a tus hijos, dale una copia a los maestros de Tampoco la inteligencia de las personas es la tus hijos y recomiéndales discutirlo en clase. diferencia, como lo demuestran estudiantes de UN PAÍS SE CAMBIA CON LA ACTITUD DE LOS POR: FUENTE DESCONOCIDA



¡LA REVOLUCIÓN NO SIRVE PA' NA! ¡CUBA QUIERE LIBERTAD!

EDICION DE JULIO / 2018



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



SOBRE EL IDIOMA

Acentuación

Reglas generales:

dentro de una palabra aislada o un monosílabo dentro de su contexto tónico". Se denomina rasol, ajedrez. tónica la sílaba donde recae el acento prosódico, en tanto, la sílaba o las sílabas con menor sílaba tónica es la penúltima: jaula, pozo, fénix. intensidad son llamadas átonas.

emplea el acento gráfico o tilde, que se coloca de cios ajenos y olvidar los propios".

acuerdo con las normas establecidas por la Academia.

La Academia expresa que el acento "es la mayor Por su acentuación, las palabras se clasifican en: intensidad con la que se pronuncia una sílaba Agudas (oxítonas): Palabras polisílabas cuya última sílaba es tónica: pared, canción, anís, gi-

> Llanas o graves (paroxítonas): Palabras cuya Continuará.

Para señalar la sílaba tónica de una palabra, se Frase sabia: "Es propio de los necios ver los vi-Cicerón

Sin frenos pandillas juveniles

Por: William Acevedo Roque

Argumenta un vecino, persona dicharachera, gente de barrio, que las orejeras no es artículo exclusivo de los caballos. Reflexionando a lo interno -me hice un autoexamen, el orden comienza por casa- v a lo externo, creo que el hombre lleva razón en lo que dice. A veces estamos tan obsesionados con un punto en el horizonte que no vemos venir el nubarrón. Hay tanto furor en destinar recursos para aplacar la actividad disidente, que el país se escurre por varios frentes y a la vista de todos; lo cual, como es lógico, incrementa el descontento popular. Uno de esos fenómenos sin frenos, en anarquía total, tancia, sinónimo de más valor y de es el incremento de pandillas juveniles triunfo en esta rivalidad degradante. fines de semana en los centros recreamusical Mediterráneo, proveniente de pos atrás impedían que varios disiden- interesa a las autoridades y se emla capital de la república.

mingos el pueblo arabense queda a la Colón. Agentes, que el día siguiente, raron. La calle era una selva. deriva, sin control, sin mandato y ley, mientras tomaban café en un timbiri- Los libros aseguran que nada es Un pueblo tomado por la barbarie; che, comentaban: "Tú viste anoche lo eterno. Es un principio de la dinámica donde es común, ante la desaparición que yo vi. Yo no sé a dónde vamos a del universo. No tiene sentido reinvende los agentes del orden público, el parar", palabra y narración de los he- tar el agua tibia. Aquello que funcionó uso de psicofármacos mezclados con chos que muchos presentes oyeron; lo por un tiempo, en el segundo siguiente alcohol, la tenencia de armas blancas, cual confirma las denuncias de varias puede trascender obsoleto. Lo que las violaciones sexuales en el parque familias arabenses en la redacción de piense el mundo de una isla pequeña de la localidad después de terminada Cocodrilo Callejero. la música, las puñaladas, las batallas Se descompone la juventud aguerrida pequeño al credo del resto del planeta, campales lanzándose los jóvenes de que muestra la televisión. Nada tiene pero hay que dejarlo ahí. El exceso de diferentes barrios piedras y botellas – que ver con política, es un cáncer que propaganda, de burbuja inflacionaria basta recorrer las calles la siguiente tiene en demolición perpetua a la famimañana para encontrarse con un mar lia cubana. En los padres cunde el páde vidrios quebrados en el pavimento, nico, nadie escapa. Este 30 de junio le Sería inteligente no continuar usurpancosa que no quiere ver quien tiene que tocó a Ricardito, un estudiante para do las orejeras a los caballos. Es un mirar- y el surgimiento de un nuevo profesor, un muchacho noble; que por bien que la familia cubana necesita y fenómeno que ha rebasado todos los añadidura casual es el hijo del saliente nada tiene que ver con política. Como límites: la competencia entre mucha- Presidente del Poder Popular, pero reza un slogan comercial: lo mío prichas desnudas, casi siempre droga- pudo ser cualquier otro en enfrenta- mero, el mundo, ya veremos después das, con las prendas de vestir en las miento con parte de la pandilla del ba- que hacemos con él.



Destrucción de la propiedad social, consecuencia del vandalismo juvenil. Foto: ICLEP manos, a ver quién recorre mayor dis-

tey Macagua, como realmente sucedió. Lamentablemente, en esta espiral de degradación juvenil, prevalece un criterio de la población: la policía tiene miedo salir los fines de semana por la noche. Y cuando viene un grupo musical desde la capital son los primeros en perderse, una vez puesto el primer pie en retirada del primer músico en la guagua; cuando todos saben que después viene lo gordo.

En una ocasión, en la pista de baile de la conocida por discoteca municipal, donde los muchachos podían aproximarse al micrófono y trasmitir felicitaciones, un joven que había tenido acceso a un disco de Antena Life y en estado de embriaguez -después lo supimos en la indagatoria periodística-, vociferó a todo pulmón: "¡Viva la a lo largo y ancho de todo el país. Ba- Cuando denunciamos estos casos lo UNPACU!", el resto de la muchedumrrios contra barrios, generalmente, los hacemos con absoluto conocimiento, bre juvenil grito ¡viva! Cuando conti-Es fácil indagar lo sucedido en la Calle nuamos indagando muy pocos sabían tivos o sus alrededores; como lo suce- José Martí, después de la Calle Cle- que era la UNPACU, solo gritaron. Lo dido, una vez más, en Los Arabos, el mente Zenea rumbo al batey Occita- anterior da una medida del nivel de sábado 30 de junio; coincidente con el nia; incluso zona donde residen varios desparpajo que se vive los sábados. A concierto ofrecido por la agrupación de los agentes encubiertos, que tiem- nadie cabe duda que ese asunto si les tes arabense asistieran los domingos a plean cuantiosos recursos, como si en En las noches de los sábados y do- las concentraciones en el municipio ello les fuera la vida; pero no se ente-

> está bien y puede resultar grande o triunfalista, cuando la realidad es otra también tiene su Wall Street negro.

En busca de una bandera

Wilfredo Fajardo Periodista ciudadano

lejos del Caribe, Cuba, de nuevo. causa cualquier indicador por ajeno que tiva del momento. se perciba muestra la realidad de En conjeturas coincide la multitud isla pueden estar presente, acorde a su salario, en dicha cita? Es un deseo reprimido que tiene la aficionado la bandera cubana. "Un emblema esporádico y no por falta de tela", como aseguró un re estar en Rusia. De igual manefan del Real Madrid este domingo, primero de julio, en un centro recreativo de reunión juvenil, en una especie de peña deportiva arabense mientras presenciaban partido Dinamarca-Croacia.

para el fatalismo geográfico!?". Es visible, para el que quiere ver, que la gente está inconforme con esta situación, es una olla de presión que se presiente explosiva. No es cuestión de pretender parecerse al resto del mundo, sino de acceder a lo que se tiene derecho en el planeta por la libreta. Las personas ven desde lejos lo que está cerca, la pelusa entre el paional: "30 000 peruanos en Rusia", dijo un comentarista deporti- cosecharán,

Son hechos que ocurren, cotidia-

nos; pero que ameritan reflexión.

Un rato más tarde repitió: "Había

muchas banderas y ninguna era

cubana. ¿¡Qué otra cara mejor

En medio del desarrollo de un me que el hombre no pueda conevento que tiene cautivado a dos servar su puesto de trabajo, a lo tercios del planeta, el mundial de Corea del Norte, "Chico, Perú no futbol en Rusia, aparece, allá, está cundido de gente pobre a del capitalismo. Y aparece por defecto, como el ПОНИМАЮ) Nie ponimayu (no negativo de una placa fotográfica. entiendo, en idioma ruso)", agre-Un país que está en todos los gó Yosdel, un joven presente en lugares de la superficie terrestre, el establecimiento conocido como en cuanto a la ausencia de lo que servi de la carretera. Todo indidebe ser normal para un humano ca... que solo lo dijo en ruso para contemporáneo. Se trata de que estar acorde con la euforia depor-

una nación. Es el comentario en presente, mientras mira los toros la calle: ¿cuántos residentes en la desde la barrera: es antinatural este apartheid que no se ajusta a la naturaleza del hombre joven moderno, se vive otra época. Quijuventud, se escucha en cualquier zás para un pariente Neandertal esquina, ver en manos de algún con un hueso en forma de pelota era suficiente, hoy no: el mismo primitivo, traído al año 2018, quiera que el celibato no se aiusta a la condición humana, al llamado de la selva, el cautiverio económico no resultará condición para que la gente no continué intentando revertir la situación. Allá iremos si Dios nos avuda con el tema de la presencia.

Por ahora, los muchachos, viran el mundo al revés en sus cabezas; otros, intentan escapar por cualquier rendija del mar; sin embargo, esa sensación latente de acoplarse al resto del planeta cada día crece más entre la gente joven. Estamos en la calle a diario, es lo que se vive; lo demás, es un televisor, con una tonfa en la mano y transmitiendo el NTV (Noticiero Nacional de Televisión). ¡Ah!, y con todos los verbos conjugados en futuro: producirán, aumentarán.... vo de la televisión cubana. Otros modo para levantar el espíritu; opinan que mencionar la cifra fue algo así como la sombra que da el resultado de un desliz y se te- el árbol del cementerio.

Nacionales

Un muerto y varios heridos deja el impacto de un tren contra un auto en Sagua la Grande



Un muerto y varios heridos dejó este martes el choque entre un tren y un automóvil en Sagua la Grande, Villa Clara.

El accidente ocurrió cuando el auto, de una agencia estatal de alquiler de vehículos, cruzaba la línea férrea que une Sagua la Grande con Isabela de Sagua y fue impactado por el tren, que lo arrastró por la vía varios metros. Según los reportes, el fallecido es el conductor del auto. Uno de los ocupantes es un cubano residente en el exterior.

Los accidentes son la 5^{ta} causa de muerte en Cuba. En 2017 hubo un muerto cada 12 horas.

Internacionales

Ortega se niega a salir del poder



El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, se negó el sábado a salir del poder por medio de un adelanto de las elecciones generales, posición que se conoció en medio de manifestaciones de

apoyo y de rechazo a su Gobierno y en el contexto de una crisis que se ha cobrado más de 310 vidas. Este mismo sábado continuaron las manifestaciones pacíficas contra Ortega.

En Brasil, revocan orden de liberación de Lula

El juez brasileño João Gebran Neto, instructor del caso <u>Lava Jato</u> en un tribunal de segunda instancia, revocó la medida cautelar dictada por otro magistrado que ordenó horas antes la excarcelación



"inmediata" de Luiz Inácio Lula da Silva y decidió mantener al expresidente brasileño en prisión. Gebran Neto es uno de los tres jueces que integran la octava sala del Tribunal Regional Federal de la Cuarta Región de Porto Alegre, corte que condenó a Lula.

Concluyen casas a damnificados



Yosvani Acevedo Roque Periodista Ciudadano

de la madrugada del 26 de También, las ediciones 76 y 80.

Ubicado el caserío en la "A nombre de todos agra-



Nuevas casas. Foto: ICLEP

Matanzas, rrio de la geografía peri-(ICLEP). Terminan de edifi- quense devuelve la alegría car en tiempo record un a quienes, en su momento, grupo de viviendas propie- debido a la intensidad y dad de 9 familias que lo fuerte propagación de las habían perdido todo en el llamas, se quedaron con la siniestro ocurrido en horas ropa que tenían puesta. mayo; donde fuentes con- inusual, las autoridades fiables confirmaron como entregaron un módulo de causa del incendio la no quipos electrodomésticos y atención a tiempo de las muebles para el hogar por quejas de los vecinos en la cada vivienda; lo cual incluempresa eléctrica munici- yó: televisor, refrigerador, pal; caso que en cada jor- olla arrocera, olla Reyna, nada contó con el segui- hornilla eléctrica, lavadora, miento de la prensa ciuda- ventiladores, cama de tudana y las publicaciones en bos con su colchón y mesa con su juego de sillas.

Calle Bernal hov este ba- decemos a los vecinos v familiares. También es justo agradecer al gobierno y a Cocodrilo Callejero", dijo Norberto González, conocido por 'Mojito'.

> El acto de inauguración del caserío se efectuó el 26 de junio, pero la entrega de las llaves fue realizada dos días después, el 28.

Roban en tienda TRD



Richard Gutiérrez Cruz Periodista ciudadano

Arabos. Matanzas. (ICLEP). En un suceso inédito y que ha sorprendido por su osadía a la comunidad, en su condición de pueblo relativamente pequeño, arremeten en horas de la madrugada del jueves 21 de junio contra una Tienda Recaudadora de Divisas (TRD); de- Carro de la policía Foto: ICLEP jando vacíos la mayoría de cial de una pronta reapertusus anaqueles, sin que hasta ra; literalmente vaciaron el el momento se tenga indicios lugar; donde desaparecieron de los posibles autores.

sito en Calle 5^{ta} entre José ción, etc. Martí y Antonio Maceo, los Un espectador, nombrado agresores primero cortaron Jerónimo Durán, en las cerlos cables de las alarmas; canías del lugar de los hepor lo que los custodios de chos, comentó: "Son cosas las instituciones vecinas no que suceden en las grandes se percataron del robo.

El monto y diversidad de los Esto nunca había ocurrido en artículos sustraídos deja sin el pueblo, tiene a la gente posibilidad al centro comer- con la boca abierta".



frascos de perfume marca Ese mismo día se supo por Antonio Bandera, todo el la mañana, una vez llegados contenido de las neveras los primeros oficiales de la destinadas a preservar los policía, que, en el estableci- comestibles, las cervezas y miento atracado, instalacio- refrescos de otro equipo de nes conocidas en el argot refrigeración de disposición popular como Contenedores, vertical y con fines de exhibi-

ciudades o en La Habana.

Salva milagrosamente la vida un... / de la pág 1



Reina Baños Mesa

en las labores de rescate, municipal. temiendo lo peor.

Casanova, hija del ahora Xiomara, la directora, lo pe- Zulueta, con domicilio en La casa de Casanova Zulue- anciano damnificado, cota, combatiente de la revolu- mentaba: "Todo el mundo ción cubana, según el testi- sabía que esta casa se vemonio de su hija Roselia nía abajo en cualquier mo-Casanova, tenía las paredes mento. Fue una suerte, una de concreto y el techo de verdadera suerte, que mi madera y tejas de barro, papá no se encontrara allí. pero los horcones estaban Él, hace años anda como podridos y crujían después loco tratando de reparar su

Periodista Ciudadana mos del anciano no fueron quedó sin ella. No se sabe había materiales". ...movilizaba el 24 de junio atendidos en el gobierno cuántas veces fue a la ofici- En el momento del derrum-

de cada aguacero, lo cual casa para vivir en paz los Casa de Emeregildo. Foto: ICLEP

hacía presagiar el desenla- últimos años de su vida, eso loteaba; o le decía que viniece; sin embargo, los recla- no lo dejaba vivir. Ahora se ra después que todavía no

> na de Vivienda Municipal y be, Emeregildo Casanova Calle Camilo Cienfuegos, asentamiento campesino Rene Fraga, municipio Colón, se encontraba ingresado en el hospital de la capital provincial Faustino Pérez bajo tratamiento médico.

> > Según su hija, la familia no ha encontrado cómo decirle que ya no tiene casa.



Dos categorías de padres

Raúl Pérez Rivero Periodista Ciudadano

Arabos, (ICLEP). Decisión discrimi- ces que beneficiarán a la natoria de las autoridades comunidad en el próximo municipales eleva el des- periodo de mandatos. contento popular, en víspera "Comenzaron con el pie izde las celebraciones por el quierdo. Es más de lo mis-Día de los Padres; cuando mo. Hay una forma establepor ordenanza se reguló la cida de proceder que nadie venta de cerveza a ser con- la va a cambiar. Esta gente sumidas de apoco, solo en no engaña a nadie. Ahora los lugares de expendio, sin tenemos dos categorías de posibilidad de adquirir una padres en el municipio", dijo caja para la cena familiar; Ruslán Núñez, joven que mientras se priorizó, en la dijo venir de la capital para Asamblea Municipal del Po- celebrar con su padre. der Popular, la venta por En años anteriores la emcajas a los delegados pre- presa municipal Comercio y sentes para que festejaran Gastronomía ponía en oferla fecha, al siguiente día, ta una serie de recursos con sus padres.

El hecho, acontecido el sá- el Día de los Padres. bado 16 de junio en el centro recreativo El Cabaret, sito en Calle 10 de Octubre entre Hermanos Álvarez v José Martí, fue considerados por mucho arabense como otro ejemplo de discriminación hacia el pueblo por parte de la clase dirigente; precisamente, reunidos ese El Cabaret. Foto: ICLEP

Matanzas, día para atender las directri-

para que la familia celebrara



Notables pérdidas de cosecha

Idania Cruz Sarduy Periodista Ciudadana

Arabos, Los Matanzas, (ICLEP). Se pierden dos toneladas de mangos lista para procesar, considerado este hecho como un fenómeno indetenible: consecuencia de mecanismos burocráticos y falta de voluntad públicos: funcionarios donde las pérdidas de cose- Industria local. Foto: ICLEP chas en los campos ocurren campesino Pedro Rodríguez año tras año y no está ajena Pausada (Pedrito) pierde a ningún cultivo, como las parte de su cosecha desocurridas en situaciones an- pués de recolectada en el teriores con el arroz; todo campo; en esta ocasión fueesto, con la afectación a los ron más de 100 quintales, campesinos y su consecuen- pero en 2017 fueron 70 quinte desmotivación.

curren a la industria local, 125 pesos MN (Moneda Na-Los Ángeles, para entregar cional); por lo que solo este producciones comienza un año perdió más de 15 000 camino de trabas: no hay pesos MN. petróleo, se terminó la cose- "Ya ni sé que hacer, trabajo cha de tal fruta y ahora no por gusto", dijo Pedrito. tienen envases para trans- Rodríguez Pausada tienes portar la cosecha, esto últi- sus tierras asociadas a la mo, según aseguró el 12 de CCS (Cooperativa de Crédijunio Oscar, el administrador to y Servicio) Niceto Pérez y de fábrica.

¿Dónde están los inspectores de Los Arabos?



tales y en 2016 ascendió a Cuando los campesinos con- 110. Cada guintal se cotiza a

es militante del partido co-No es la primera vez que el munista desde el año 1964.



Mónica López Periodista Ciudadana

Arabos, (ICLEP). Critica población la den de salarios estatales.

su cuerpo de inspectores, proximidades del mercado para hacer cumplir la política agrario, ubicado en Calle 5^{ta} de precios topados; así co- entre José Martí y Antonio mo para detectar a tiempo la Maceo, que ningún renglón amplia gama de artimañas escapa a los manejos turejecutadas por los especula- bios de los vendedores. dores y a la vista de todos; Suben los precios sin ningún donde los productos del control y en función del rosagromercado exhiben un tro de la persona que venga precio y se venden a otro de a consumir; pero, por lo ge- Agromercado. Foto: ICLEP



mayor cuantía, resultando neral, existe un modo de de las opiniones registradas. perjudicados en mayor me- actuar: "los que exhiban ca- "Es difícil creer que los ins-Matanzas, dida las familias que depen- ra de ciudadano común, mo- pectores no estén al tanto desta vestimenta y no posea del asunto, cuando el hecho ineficacia y lentitud del Go- Aseguran clientes entrevis- abdomen de dirigente, son de vender involucra a mucha bierno Municipal, a través de tados el 28 de junio, en las los más perjudicados", una gente", dijo José Quintero, a quien le vendieron un aquacate por valor de 10 pesos MN (Moneda Nacional) y en listado estaba 5 pesos MN. Se pudo comprobar que durante más de diez días los aguacates tuvieron en la tablilla anunciante un valor de 5 pesos, pero los vendedores exigían 10 pesos MN.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

EMBUTIDOS

Chorizo saludable



Matanzas

Carretera Central Kilómetro 112, Gelpi En la casa de Maritza De 9:00 am a 9:00 pm

Jamón de pollo



En Peñas Altas

Czda. Gral Betancourt,
Matanzas
Frente al Banco
Todos los días

PARA LA MUJER

COSMÉTICOS

Preguntar por Magalis
Calle Caridad No 37 620, Rpto.
Pueblo Nuevo. Matanzas
A cualquier hora del día



PELUQUERÍA DE ODALYS

En Los Arabos Calle Calixto García entre Lacret y Gral. Capote





CPIC

La organización CPIC es el Colegio de Pedagogos Independiente de Cuba.

Toda persona que desee integrar esta organización puede llamar a su presidente Roberto López Ramos, No: 53121383; o visitar su sede en:

o visitar su sede en: Finca Occitania, Los Arabos, Matanzas.



Roberto López Ramos. Foto: ICLEP

POLLO

Asado



En Jovellanos Pasaje. 3B No 210, La Carlota Por encargos

Frito



En Coliseo

Calle Libertad Esquina

Trujillo

En horario diurno

CAFÉ

A la salida del viaducto Calle 3ra, Carretera rumbo a Varadero, Rpto. Playa

A partir de las 4:00 am



Magdiel-Tatuajes

En Cárdenas

Calle Sáez No 860 Higiene certificada y garantizada

De 9:00 am a 3:00 pm



Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís. Redactora interina: Beatriz Marrero Horta.

Editora interina: Maritza García Pérez.

Email de la sede y # de teléfono: lisyccrn@gmail.com No: 5485016

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6^{ta}, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Mónica López, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Raúl Pérez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), Yosvani Acevedo, William Acevedo, Yaneidis Rodríguez, Wilfredo Fajardo, Milagros Fonseca, Richard Cruz.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ------- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Alberto Castaño Echenique------ 53607049

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en E.U.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita